

fraisier en arrosant les plantes, au moyen d'une pompe à bec pulvérisateur, avec un mélange d'une once d'ellébore dans deux gallons d'eau ou d'une grande cuillerée à thé de vert de Paris dans la même quantité d'eau, du moment qu'on aperçoit les trous faits dans les feuilles par les larves.

2° LE VER DES GROSEILLES ; *Dakruma convolutella* ; *The Gooseberry fruit Worm*.—L'insecte parfait présente l'aspect d'un papillon dont les ailes antérieures sont d'un gris pâle avec des raies et des bandes sombres. Il y a une bande transversale diffuse vers la base de l'aile, comprenant une ligne blanchâtre irrégulière qui s'interrompt avant d'avoir atteint le bord antérieur de l'aile. Près du bord extérieur, se trouve une autre bande transversale comprenant une ligne blanchâtre en zigzag. Il y a aussi un rang de points blanchâtres en dedans de la marge extérieure, et les nervures et leurs ramifications sont blanches. Les ailes postérieures sont blanchâtres et ternes. La tête, les antennes, le corps et les pattes sont gris pâle et plus blancs en dessous qu'en dessus. Ce papillon mesure près d'un pouce d'une extrémité à l'autre des ailes étendues. Il se montre vers le commencement de mai.

La femelle dépose ses œufs sur les petites groseilles peu de temps après qu'elles sont formées. L'œuf éclôt en quelques jours ; la jeune larve pénètre aussitôt dans le fruit et y demeure en sûreté. A mesure qu'elle grossit, elle réunit plusieurs des groseilles ensemble au moyen de fils de soie, et se forme ainsi une retraite où elle vit de la pulpe des baies, à loisir. Si on la dérange, elle déploie une grande activité, sort vivement à reculons du fruit où elle se trouve, et se laisse tomber à mi-chemin ou jusqu'à terre au bout d'un fil qu'elle file à mesure qu'elle descend et au moyen duquel elle remonte dans sa retraite, une fois le danger passé. A maturité, la larve a environ trois quarts de pouce de long, et a le corps un peu plus gros du milieu que des extrémités. Elle est d'une couleur vert pâle, avec quelquefois une teinte jaunâtre ou rougeâtre, et est luisante et semi-transparente. La tête